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第 3096例会	 令和 7年 5月 21日（水）
　（本年度第 34回）

点　鐘 波木井輝昭 会長
司会と斉唱 丸山久 会場監督

菅沼瞬 ソングリーダー
「われらの生業」

会員数	35 名 出席	22 名 欠席	13 名
　（対象外	2 名） 出席率	66.67%

前々回訂正 欠席	14 名 MAKE	UP	2 名

　（対象外	3 名） 訂正出席率	70.59%

お客様紹介 波木井輝昭 会長

次年度地区青少年奉仕委員長　新横浜RC　佐藤佳一 様

会長報告 波木井輝昭 会長

1.	中原区役所より、第 75回「社会を明るくする運動」中原区
大会のご案内と推進委員会への出席依頼がきています。
中原区大会：2025 年 7月 17日 ( 木 )	13:30 ～ 16:00
中原市民館	ホール
推進委員会：6月 4日 ( 水 )10:00 ～
中原区役所 5階	503 会議室
2.	ミャンマー中部大地震被災地救援募金	お一人 1,000 円程度
のご協力お願い致します。

幹事報告 石坂想 幹事
1.	地区からの来信
①	2025-26 年度ガバナー公式訪問にあたり、各種資料の提
出依頼が届いています。
次年度	谷口会長・松山幹事にお送りしました。ご確認の
上ご対応のほど宜しくお願い致します。

②	クラブ事務局員連絡会のご案内が届いています。
2025 年 6月 5日 ( 木 )16：00 ～ 18：00　
県民共済ホール「メルヴェーユ」　

③	第 2グループガバナー補佐・事務局連絡会開催のご案内
が届いています。
2025 年 6月 13日 ( 金 )	
ダイナミックキッチン＆バー	響	横浜スカイビル店

2.	他クラブ例会臨時変更
本日は、ございません。

3.	他クラブ会報の回覧
川崎南 RC　川崎中 RC　川崎中原 RC　川崎とどろき RC

委員会報告

横山芳春 次年度地区幹事
先般の地区研修協議会、当クラブと横浜あざみロータリーク
ラブさんの関係者の方、大勢ご出席いただきましてありがと
うございました。
7月 4日に地区の役員、委員の全体会議があります。それから
7月 8日の日にはクラブ活性化セミナーがありますので、副幹
事の方、事前にまたアナウンスはしますが、なるべく早めにス
ケジュールを入れていただいて、必ずご出席いただきますよう、
よろしくお願いいたします。

お祝い 帯谷 昌充 親睦委員
5 月祝事：おめでとうございます！

	● 	会員誕生日
松山直樹	会員、吉田明宏	会員、丸山久	会員、
重田洋一	会員、横山芳春	会員、末永直	会員
	● 夫人誕生日
松山雅代	様、加瀬沙織	様
	● 結婚記念日
松山直樹	会員、柾木永一郎	会員、妻鹿琢生	会員、
土田高記	会員
	● 入会記念日
柾木永一郎	会員、吉田明宏	会員

クラブフォーラム 次年度地区青少年奉仕委員長
新横浜RC　佐藤佳一 様

まずは簡単な自己紹介と、このプロ
グラムとの関わりについてちょっと
ご説明したいと思います。私は群馬
県の嬬恋村の兼業農家に生まれて今
年 68 歳です。前職は生命保険会社
で、実は会長の波木井さんと同じ会
社で、いつも尊敬の念で見ており、
まさかこういう形でお会いすると

思っていませんでした。そして 61 歳の時に独立して、自宅で仲
介を中心に仕事をしています。

ロータリーには今から 25年ぐらい前に入りました。入ったものの、
なんか皆偉そうだし、自分も馴染めなくて忙しいし、例会も毎回
は出ていませんでした。だからいつ辞めようかと思っていました。
そんな時に、うちのクラブが初めてホストクラブとしてメキシコの
交換留学生の男の子を預かりました。うちは長男がちょうど高校 1
年で、不登校気味だったんですが、メキシコの子も学校に行きたが
らなくていつも家にいるもので、何か仲良くなったんです。その
子が帰った後で、息子は学校もつまんないし、留学してみようか
な、と言い出しました。この時はメキシコに行く子が辞退したので、
うちの子が繰り上がってメキシコに行って、うちに来ていた子と
か、留学先の家庭でものすごく面倒を見てもらいました。1年経っ
て帰ってきて、久しぶりに会うと茶髪でピアスはしているし、変
な帽子をかぶっているしで、うちの奥さんにも自分の息子と信じ
られないくらい変わって帰ってきました。明るくなったし、前は
学校に行きたがらなかったのですが、成績がある程度取らないと行
きたい学校に行けないということで、急に勉強も始めました。こ



れはロータリーの青少年交換はすごいなと思って、非常に感謝し
ました。うちは子供が三人で、下に双子の娘が居ます。非常に変わっ
た兄を見て、自分たちも行きたいということで試験を受け、3人と
も交換留学のお世話になりました。
本当にロータリーの青少年交換で子供の人生も変わったんですが、
親の人生も変わっていったんです。それぐらいのインパクトがあ
りました。そんなことで私もロータリーに対する認識も変わって、
ちゃんとやろうかなということで今に至っています。
地区委員としては 2006 ～ 11 年の間は、国際青少年交換をやりま
した。その時に川野さんが丁度ガバナーで、大変お世話になりまし
た。その後、ローターアクトクラブを自分が会長の時に立ち上げ
ました。その後に青少年奉仕委員長、副委員長で横山さんと RYLA
をやり、RYLA 委員長を 2年つとめました。この時は凄い気合を入
れて準備したんですが、新型コロナで中止になってしまい、非常に
残念でした。そしてガバナー補佐をやり、また青少年交換委員長を
2年やって今に至っています。次年度は大塚さんと、青少年奉仕委
員としてしっかりとやるつもりでいます。よろしくお願いします。
交換プログラムについてですが、この青少年交換プログラムは青
少年を対象として、リーダーシップを育成するとともに、世界を
理解して平和を推進することが目的です。交換なので派遣だけで
なく受け入れもあります。ガバナーや派遣元のクラブと連携をし
ながらうまく面倒を見るということです。
学生には複数の家庭、2から 4のホストファミリーでホームステイ
ということになっています。なぜ複数の家庭かというと、彼らは
親善大使として色々な家庭を回ってもらうことで、周りの人など
いろいろと交流が生まれるからです。当然学校に通うのが義務で、
言葉を学びながら交流を図ってもらいますが、親善大使という使
命があるので、単なる語学留学ではないんですよ、ということです。
そこは他の留学生とはだいぶ違います。
2020 年度までは 8グループでグループごとに一人受け入れてくだ
さいという形で、輪番制でお願いしていました。ところがホストファ
ミリー不足で、うまく回らなくなってきました。そこで見直そうと
いう時に、コロナとちょうど重なって、3年間中断しました。23
～ 24 年度に再開して、最初の年は 1名をエクアドルとの交換をし
ました。今年度は 5名をデンマーク、ベルギー、タイ、アメリカ、
エクアドルに派遣しました。交換先の基準としては偏らない。ヨー
ロッパ、アジア、北アメリカ、南アメリカ、全世界に散らばるよう
にしています。そして言語を変えています。あと大事なのは、な
るべく評判がいい国、交換してくる子が、なるべく良い子が来そう
な国、そういう事を総合的に判断して選んでいます。来年度はデン
マーク、ベルギー、タイ、カナダに 4名派遣する予定です。今後は
4，5名は交換していくということで進めています。
対象となるのは横浜市、川崎市に住んでいるか、学校に通ってい
る学生で日本国籍を有している 15から 17 歳、中学 3年から高校
2年生までです。昔はかなり広く募集したんですが、今はちょっと
限定してインターアクトクラブ認定校の在籍者、または各ロータ
リークラブの会員の方が推薦する学生としています。
8月ぐらいから募集して、9月に説明会をして、小論文と面接を
10月に行って決めています。以前は小論文の他に筆記試験もやっ
ていたんですが、やはり中 3と高 2の子では筆記試験の問題で有
利不利がでるので、面接重視、人物重視でやっています。
毎月オリエンテーションをして、その他に研修として京都・広島
旅行、キャンプや登山などを行っています。そういうことを通じ
ながら、人と交流を図ったり、日本のことを知ってもらうという
ことで進めています。
ホストファミリーは、派遣する家庭が学生をチェンジしながら 11
か月見てもらうというのが原則です。ただ、結構大変なのでクラ
ブやクラブの会員の家庭、クラブの関係者あるいは学校の関係者
といった家庭で見てくれる人がいれば、それにお願いしてくださ
いということにしています。実際、派遣する家庭の他に、学校関
係の家庭で結構面倒を見てもらっています。
あと、危機管理は大事な事で、虐待、ハラスメントは非常に問題
があるため、それがもしあった場合には、72時間以内に報告義務
があります。
派遣を受けるクラブの会長、幹事、カウンセラー、青少年奉仕委
員長、ホストファミリーの方々にはボランティア誓約書というも
のを出してもらい、それを出さないと交換ができないことになっ
ています。身元照会には身元保証人が 3人要りますが、ロータリー
会員の方は一人だけとなっています。身元保証というとかなり重

く考える方も多くて、なかなか 3人揃わないという場合には、事
務局の方にお願いして、それはそれでもいいというふうになって
います。
その他の応募条件の基準の中には平均以上の学力とありますが、こ
れはあまりこだわっていません。また帰ってきてから 3年間は一
緒にオリエンテーションに出てもらったり、サポートしてくださ
いと義務付けています。交換に行った子達は非常に感謝していま
すので、自分達の面倒を見てもらった恩返しという意味でも色々
とサポートしてくれています。
これは大事なんですが、4Dルールというのがあります。このルー
ルを破った場合には即帰国対象になるというものです。
No	Driving、車、バイクの運転はダメですよ。No	Drinking、当然
飲酒もダメです。No	Dating、男女交際ですね。一対一の交際はダ
メですよ。これは結構破っちゃう場合も過去にあったりしたんで
すが、一応ダメだと。No	Drugs、麻薬は当然ダメだということで、
この 4つの 4Dルールは万国共通のルールとなっています。
非常に手間がかかり、問題も起こったりしますが、ロータリー活動
の中でも有意義なものの一つであることは事実だと思います。来た
子は本当に日本を好きになって帰りますし、派遣した子も海外で
いろいろ経験して、将来人生の糧となる経験をして帰ってきます。
本当に善意と信頼関係で成り立っているもので、ロータリーの精
神と言いますか、損得ではできません。高校生というのも結構重
要でして、一番多感な時期というのは高校の時だし、その時に行っ
た経験というのは一生ものなんです。受け入れる側としても大学
生というのは大人に見えますけれども、高校生というとまだ子供
なので可愛がってもらえるというか、何とかしてあげようという
意識がかなり強くなります。そういう意味でも高校生を中心にやっ
ているというのは本当によく考えられた仕組みだと思います。
そういった若者たちが将来ロータリアンになるかもしれないし、
ロータリーに関しても確かな活動なので、今後も取り組んでいき
たいと頑張っているところです。今後ともご理解をいただきまし
て、ご支援いただければということで、よろしくお願いします。

ニコニコリポート 齊木貴 副会場監督
次年度地区青少年奉仕委員長　新横浜RC　佐藤佳一 様
本日、卓話よろしくお願いします。

波木井輝昭 会長、米山元章 副会長、石坂想 幹事
本日のクラブフォーラムでは、次年度地区青少年奉仕委員会委
員長の新横浜 RC佐藤佳一様にお話をいただきます。佐藤さま、
よろしくお願いいたします。
また、夜は新入会員歓迎会が開催されます。皆で楽しみましょう。

RLI インターアクト委員会：半澤剛 君
本日の歓迎会、急遽案件が入り欠席になります。不調法をお赦
し下さい。

川野正久 君
佐藤様ようこそ。本日の卓話楽しみにしておりました。

吉田明宏 君、武田信平君
先週 14日、フロンターレは等々力にて横浜 FCと対戦、早々に
コーナーキックから失点。その後中々守備ブロックを崩せなかっ
たが、33分にフリーキックから追いつく。後半も中々得点が奪
えない中、39分、家長がロングシュート、クロスバーに弾かれ
たが、オウンゴールを誘い大きな一勝を掴みました。18日はセ
レッソ大阪を迎えた戦い。試合開始から押し込むも決定的なチャ
ンスを作れない。やっと後半 40 分になり、瀬川のパスをエリ
ソンが決めて先制、直後の 43 分にもキーパーに競り勝ったエ
リソンが 2点目。総力戦で勝ち切りました。今夜は等々力にて
浦和戦のため歓迎会に行けません。お許しください。

親睦委員会：加瀬健史 君、齊木貴 君、清川大輔 君、原浩子 君、 
松波登 君、菅沼舜 君、横山芳春 君、松山直樹 君、クルーズ由美子 君
次年度地区青少年奉仕委員長の佐藤様、ようこそお越しくださ
いました。卓話よろしくお願いいたします。

今後の予定
6 月 4日 理事会（例会前）クラブ協議会（例会後テラスルーム）

会員お祝い
委員長退任挨拶など

6月 11日 退任挨拶など


